

## 鉄鋼業界で働く

—女性営業職編— インタビュー(下)

鋼材から鉄鋼一・三次製品までを取り扱う建  
材総合商社の神商鉄鋼販売（大阪・東京本社、  
藤原紀（社長）で、2人の女性営業職が活躍し  
ている。土木建材部東京グループの小林真由子  
さんと、土木建材部大阪グループの松本ほのか

さんた。この業界で女性営業職は無理だと周囲から言われていた中、辻昭彦部長が「彼女たちならいいける」と確信を持ち採用。大阪・東京本社それぞれの女性営業職第1号として、土木建材事業や建設鋼材事業などを支えている。業務での苦労、今後の展望などを聞いた。

**松本**「価格の値上げ、値下げについてお客さまとメーカーの板挟みになると大変です。お客さまに納得していただけない、メーカーは妥協できないといった悩みがありまます……」

**小林**「価格はもちろん、緊急の納品なんかも大変ですね。作ってくださるのはメーカーの方々なので、製品の到着を待つしかできないんです。今も勉強中の身なので、よく動き、お客さまへの訪問数を増やし、電話もよ

あります。上司から「男性が多いからこそ、すぐ性に覺えてもらえる。良いことだと受け止めるといい」と言われ、嫌なこともやつらいことがあっても、その言葉を思い出し自分を励ますきっかけにしています」

——うれしかったこと

を。

小林 「営業なので売り

——昨今の業務は。  
**小林**　2020-21年  
の新型コロナウイルス禍  
初期に比べると、最近は  
だけでは分からないので  
だけでは分からないので  
いながら見ますね。見た  
とぎも、下から見上げる  
時に「あのケーブルはう  
ちのものなのかな」と思  
うけど

きたいですね  
松本「本音を言  
大阪で私一人しか  
ことについて、気  
と感じています。」  
性営業職の方が入公  
ると、人数が少な  
ないか、と不安で  
何かと比べられる  
――働いて感じ  
を。

ていく  
めてなん  
にもスー  
に存在にな  
の中ではし  
持つて日  
いです」  
鐵鋼業  
性をはじ  
人材、未  
隨時紹介

界で活躍する女性をめどとした多様な人材を、めどとした多様な人材を、  
つかりと意識を  
日々学んでいきた  
（芦田 彩）

必要な存在になりたい

く掛けて接点を多く持ち、コミュニケーションを取るよう心がけていますね。土木関係は圧倒的に男性が多い環境。女性営業職がその中に入り込むのはしんどいことも



松本さくらと小林さくら

のお客さま  
に『対応が

事を見て、  
いと感じ

だんだん面白  
ようになつて

と感じています。現場も、お会いできるのは頬

こう、ということは特に  
ないです。それよりも自

早い」とおきました  
—私生活の変化も。  
**小林**「自分が取り扱う  
製品を街中などで見かけ  
ると、どのメーカーが氮  
を使っただけ  
になって見てしまします

松本「コロナ禍」に入社したので、お酒のお付き合いなどがもっと多いと思っていたので意外でし  
ますね」

身の知識不足が目立つので、長く働き続けるためには重点的に鉄の品種や部品、製品、与信について勉強していくなど。大きな案件となると、私

たことで  
す。お客さ  
まのつなが  
ね(笑)  
**松本**「私  
ターのケ

た。コロナ禍でお付き合いの形が変わったのを実感しています」

を抜かして上司に直接お客様からの連絡が入ることも……。女性には任

——女性営業職について  
と思うことを。

せられない、という雰囲  
気を払しょくできるくらいの知識を身に付けたいですね」

文生

卷之三

日刊産業新聞 23.2.21